
Declaraciones al acercarse el 30º aniversario del golpe Militar 

SANTIAGO, 22 de agosto de 2003 

 

PREGUNTA: ¿Cuáles son sus sentimientos al acercarse los 30 años del golpe militar? 

 

S.E.: Son sentimientos de respeto a lo que significó ese día en la historia de Chile, un 

respeto a la figura del Presidente Allende y son sentimientos también de un país que 

mira al futuro, los sentimientos de un país que entiende que a partir de asumir nuestra 

historia como fue, el mañana lo construimos sin olvidar lo que ocurrió ayer. 

 

En ese sentido, quisiera señalar que creo que es un país distinto, porque también hay un 

mundo distinto. 

 

PREGUNTA: ¿Tiene un saludo a los miles y miles de gente de origen chileno que viven 

en Suecia? 

 

S.E.: Eso es parte de nuestra historia, parte de nuestra historia que ahora hay muchos de 

nosotros que miran y sienten a Chile desde fuera. En consecuencia, estamos iniciando 

un censo para contarnos, he planteado la necesidad también que esos chilenos puedan 

tener una participación activa en la construcción de Chile. Son chilenos que tienen 

correctamente su alma en dos países, en Suecia y en Chile. Nosotros, chilenos, estamos 

muy agradecidos de lo que hicieron los amigos suecos por recibir a tanto chileno que 

llegó allá. 

 

PREGUNTA: ¿Cómo se hace para que las celebraciones del día 11 sean tranquilas? 

 

S.E.: Bueno, creo que cada uno tiene que hacer sus propias deducciones de lo que 

tenemos entre manos. Creo que cada uno quiere honrar lo que ocurrió ese día, y espero 

que se haga con la altura que aquellos que ese día cayeron se merecen. 

 

PREGUNTA: ¿El simbolismo que tiene abrir Morandé 80 al cumplirse 30 años del 

golpe militar? 

 

S.E.: Bueno, creo que es una forma de reivindicar lo que son los valores republicanos, y 

me parece que es bueno hacerlo así, hacerlo con una mirada al futuro, hacerlo con una 

mirada de lo que tenemos que hacer todos los chilenos, los 15 millones de chilenos. 

Hubo una división profunda de Chile, que nos llevó a enfrentarnos. Nunca nos vamos a 

poner de acuerdo sobre la interpretación histórica de lo que pasó. No hay acuerdos entre 

O’Higginistas y Carrerinos, sobre quién tenía la razón, ¿O’Higgins o Carrera? Seguimos 

discutiendo casi 200 años después. No me cabe duda que va a seguir interpretándose lo 

que pasó el 11 de septiembre de 1973, con la misma fuerza que O’Higginistas y 

Carrerinos. 

 

Pero eso no significa que no podamos nosotros seguir construyendo el país, a partir de 

las tareas que tenemos de ahora en adelante. Esa es mi obligación como Presidente. 

 

Por lo tanto, lo que se ha dicho en alguna prensa en el día de hoy, es absolutamente 

falso. Ningún asesor del Presidente de Chile, del segundo piso, ha dicho lo que la prensa 

dice que se dijo. Y eso es falso. 

 



Pediría a ustedes, también, elevar un poquito el nivel y el debate. Creo que no le hace 

bien a Chile. Entiendo que puede haber determinados deseos de llamar la atención con 

ciertas noticias, pero exijo un mínimo de seriedad, como lo que se dijo respecto del 

general Cienfuegos. No es posible, no es posible, porque creo que así no se construye 

un país. Eso lo único que hace es ir en descrédito de aquellos que emiten informaciones 

que son tan falsas.  

Gracias. 


